
●
自
分
の
考
え
述
べ
ず 

 

上
野
公
悦
議
員
は
18
日
に
一

般
質
問
を
行
い
、
原
発
再
稼
働

の
是
非
を
決
め
る
県
民
投
票
と

教
職
員
の
働
き
方
に
つ
い
て
、

市
長
と
教
育
長
の
考
え
を
た
だ

し
ま
し
た
。 

 

上
野
議
員
は
、
は
じ
め
に
市

長
に
対
し
て
、｢

原
発
再
稼
働
の

是
非
を
問
う
県
民
投
票
条
例
の

直
接
請
求
署
名
運
動
が
行
わ

れ
、
短
期
間
に
全
県
で
15
万
筆

を
越
え
る
署
名
が
集
ま
っ
た

が
、
こ
の
市
民･

県
民
の
思
い
を

ど
う
受
け
止
め
て
い
る
か｣

と
た

だ
し
ま
し
た
。 

 

こ
れ
に
対
し
て
市
長
は
、｢

今

回
の
署
名
活
動
は
、
あ
く
ま
で

も
県
に
対
し
条
例
の
制
定
を
求

め
る
た
め
の
活
動
で
あ
る
こ
と

か
ら
、
私
が
何
か
を
受
け
止

め
、
思
い
や
考
え
を
発
信
す
る

も
の
で
は
な
い
と
考
え
て
い
る｣

と
答
え
、
自
分
の
考
え
を
表
明

す
る
こ
と
を
避
け
ま
し
た
。 

 

そ
こ
で
、
上
野
議
員
は
東
日

本
大
震
災
で
親
族
を
失
っ
た
自

分
の
体
験
を
交
え
て
思
い
を

切
々
と
語
り
、｢

も
し
能
登
半
島

地
震
の
よ
う
な
震
災
が
本
県
を

襲
い
、
柏
崎
刈
羽
原
発
で
過
酷

事
故
が
起
こ
っ
た
ら
、
命
も
暮

ら
し
も
壊
さ
れ
て
し
ま
う
。
そ

の
こ
と
を
考
え
る
と
、
こ
の
署

名
に
か
け
る
市
民
の
思
い
に
対

し
て
他
人
事
は
許
さ
れ
な
い｣

と

迫
り
ま
し
た
。 

 

し
か
し
、
市
長
は｢

署
名
運
動

は
県
民
の
関
心
の
表
れ
だ
と
は

思
う
。
自
分
と
し
て
も
市
民
か

ら
直
接
声
を
聞
か
な
く
て
は
な

ら
な
い
と
思
う｣

と
の
み
答
え
、

あ
い
か
わ
ら
ず
市
民
の
思
い
へ

の
自
分
の
考
え
は
述
べ
ま
せ
ん

で
し
た
。
そ
し
て
、｢

原
発
は

40
年
ま
で
使
用
し
、
そ
の
後
は

再
生
可
能
エ
ネ
ル
ギ
ー
を
活
用

す
べ
き
と
思
い
政
策
を
進
め
る｣

と
、
原
発
再
稼
働
容
認
の
姿
勢

を
示
し
ま
し
た
。 

 

●
学
校
現
場
は
深
刻 

 
 

次
に
、
上
野
議
員
は
教
育
長

に
対
し
て
、｢

全
県
的
な
教
員
不

足
や
未
配
置
、
多
忙
化
の
状
況

を
ど
う
認
識
し
て
い
る
の
か
。

教
育
現
場
は
限
界
を
超
え
て
い

る
と
い
う
認
識
は
な
い
か｣

と
た

だ
し
ま
し
た
。 

 

こ
れ
に
対
し
て
教
育
長
は
、

｢

育
休
や
病
休
の
代
替
教
員
が
確

保
で
き
な
い
こ
と
、
児
童
生
徒

や
保
護
者
の
多
様
な
考
え
方
へ

の
対
応
、
い
じ
め
や
不
登
校
の

増
加
と
い
っ
た
学
校
教
育
を
め

ぐ
る
環
境
の
変
化
に
よ
る
教
員

の
負
担
の
増
大
が
教
員
の
な
り

手
不
足
に
つ
な
が
っ
て
い
る
。

当
市
で
も
代
替
教
員
の
確
保
は

次
第
に
難
し
く
な
っ
て
き
て
い

る｣

と
答
え
ま
し
た
。 

 

ま
た
、｢

当
市
の
教
員
の
休
職

の
状
況
は
ど
う
か｣

と
た
だ
し
た

の
に
対
し
て
、｢

私
傷
病
休
暇
を

取
得
し
た
教
員
17
人
の
う
ち
、

精
神
疾
患
を
要
因
と
す
る
教
員

は

13

人
で
全
体
の

76

％
を
占

め
、
そ
の
う
ち
２
月
末
現
在
で

は
５
人
が
休
職
し
て
い
る｣

こ
と

を
明
ら
か
に
し
ま
し
た
。 

 

こ
の
こ
と
に
つ
い
て
上
野
議

員
が
、｢

こ
の
状
態
は
危
険
な
状

態
で
あ
る
と
感
じ
て
い
な
い
か｣

と
重
ね
て
た
だ
す
と
、
教
育
長

は｢

状
況
は
多
様
化
、
複
雑
化
、

深
刻
化
し
て
い
る
こ
と
は
事

実
。
仕
事
量
は
多
い
が
、
支
援

も
多
い
。
周
囲
の
仲
間
に
支
え

ら
れ
た
り
や
り
が
い
が
あ
っ
た

り
な
ど
の
学
校
風
土
が
大
事
で

あ
り
、
改
善
に
努
め
た
い｣

と
答

え
ま
し
た
。 

 

し
か
し
、
い
く
ら
支
え
ら
れ

や
り
が
い
が
あ
っ
て
も
、
仕
事

量
が
減
ら
な
け
れ
ば｢

や
り
が
い

搾
取｣

で
す
。
教
員
数
と
賃
金
を

抜
本
的
に
増
や
す
こ
と
が
必
要

で
す
。 

 

 ｢柏崎刈羽原発の再稼働の是非は県民投

票で決めてほしい｣と願う直接請求署名

は、全県で15万を超える署名が集まり、い

よいよ花角知事に本請求されます。 

 上越では16日、この県民投票の意義を考

えようと、原発再稼働への賛否が分かれ

る３人の県議(斉京、牧田、馬場の各氏)を

招いてシンポジウムが開かれました。主

催は、｢柏崎刈羽原発再稼働の是非を県民

投票で決める会･上越｣と｢市民アクシヨン

じょうえつ｣です。 

 最初に、請求代表者で、｢県決める会｣世

話人の水内基成弁護士がこの間の経緯

と、提案している県民投票条例の内容を

説明し、｢前回の直接請求運動の際には、

国策だから県民投票になじまないとか、

東電に賠償を求められるおそれがあるな

どとのことで否決されたが、今回はそれ

らは問題になっていない。県議会で十分

議論し、ぜひ条例を制定してほしい｣と強

調しました。 

 その後、３人の県議が順に考えや会派

の議論の状況について発言しました。 

 発言では、｢たった２カ月で県民の８％

を超える署名を集めたのはすごいことだ｣

｢県民投票には議会制民主主義を補完する

大事な意義がある｣｢直接民主主義的なやり

方を考えていくことは、今後の民主主

義制度を構築していく上でとても重要

な視点だ｣などの指摘がありました。 

 自民党の斉京県議は、｢知事の意見を

聞いてから正式に議論することになっ

ている｣｢自民党内にはいろいろな考え

の人がいる｣などと述べ、自民党内にも県

民投票条例に賛成する議員が出てくるの

ではないかということを示唆しました。 

 最後に、条例案に賛成してもらうため

の各県議会議員に対する働きかけとし

て、｢ハガキを送る運動をさらに強めよう｣

と提起されました。 
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